

Dimanche 22 octobre

29e dimanche du temps ordinaire A

Chers parents et catéchistes,

Dans l'Évangile de ce dimanche, les Romains ont fait de César leur empereur, l'égal d'un dieu. Les Juifs, eux, s'y refusent, ils croient qu'il n'y a qu'un seul Dieu, le Dieu d'Israël. Ils doivent cependant payer l'impôt à l'empereur. Voulant prendre Jésus au piège, les pharisiens lui demandent s'il accepte de se soumettre à César. Jésus ne se laisse pas piéger...



Petite histoire pour comprendre l'Évangile

Quel âge avez-vous ? Selon le nombre d'enfants, les laisser tous ou non dire chacun leur âge, pour poser la question suivante Est-ce que Jésus a été un enfant entre 3 et 7 ans comme vous ? Que faisait-il à cet âge-là toute la journée ? Jouait-il ? Se lavait-il ? Rangeait-il ses jouets quand sa maman le lui demandait ? Oui, comme tous les enfants du monde, comme vous aujourd'hui.

De la même façon, quand Jésus est devenu grand : il mangeait, se lavait comme tout le monde, parce qu'il était un homme. Il a aussi travaillé un certain temps, on pense qu'il était charpentier et fabriquait des objets en bois comme son père terrestre Joseph. Quand on travaille, on paie en général « un impôt », on donne de l'argent à ceux qui dirigent le pays, pour leur permettre de le défendre ou de construire des routes. Des gens questionnent Jésus pour savoir s'il payait l'impôt : qui interroge Jésus, et que veulent-ils ? Écoutez bien.

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 22, 15-21

En ce temps-là, les pharisiens allèrent tenir conseil pour prendre Jésus au piège en le faisant parler. Ils lui envoient leurs disciples, accompagnés des partisans d'Hérode : « Maître, lui disent-ils, nous le savons : tu es toujours vrai et tu enseignes le chemin de Dieu en vérité ; tu ne te laisses influencer par personne, car ce n'est pas selon l'apparence que tu considères les gens. Alors, donne-nous ton avis : Est-il permis, oui ou non, de payer l'impôt à César, l'empereur ? » Connaissant leur perversité, Jésus dit : « Hypocrites ! pourquoi voulez-vous me mettre à l'épreuve ? Montrez-moi la monnaie de l'impôt. » Ils lui présentèrent une pièce d'un denier. Il leur dit : « Cette effigie et cette inscription, de qui sont-elles ? » Ils répondirent : « De César. » Alors il leur dit : « Rendez donc à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu. »

— Acclamons la Parole de Dieu.

Mots compliqués

Les pharisiens sont un groupe de Juifs du temps de Jésus qui respectent très strictement les Écritures.

Quand quelqu'un fait preuve de **perversité** cela veut dire qu'il prend plaisir à faire de mauvaises choses et à ne pas respecter la parole de Dieu.

L'impôt est l'argent que verse le peuple au pouvoir. César représente le chef de l'Empire romain, c'est donc en son nom que l'impôt est prélevé.

Un **denier** est une unité d'argent.

Une **effigie** est le portrait d'une personne sur une pièce de monnaie. À l'époque de Jésus, on représentait l'empereur.

Quelques pistes pour partager l'Évangile

Le récit

Qui interroge Jésus et que veulent-ils ?

« Les pharisiens », ce sont des Juifs qui veulent appliquer exactement toutes les règles écrites dans la Bible. Ils **veulent « prendre en faute »**, piéger Jésus, pour qu'il soit emprisonné. Car ils pensent que Jésus répondra qu'on ne doit pas payer l'impôt : et dire cela méritait la prison.

Jésus payait-il l'impôt : donnait-il de l'argent au chef du pays, l'empereur qu'on appelait César ?

Sur les pièces de monnaie, il y a le portrait de l'empereur, ce qui montre qu'il dirigeait tout. Jésus, qui utilisait l'argent comme tout le monde, payait aussi l'impôt. **Il donnait à l'empereur César l'argent qu'il devait donner, comme tout le monde.**

Le message

Pourquoi les Juifs, et Jésus en particulier, pourraient-ils ne pas payer l'impôt à l'empereur romain César qui dirige leur pays ?

C'est que les Juifs reconnaissent un seul chef, un seul roi, Dieu tout-puissant. Et Jésus aussi, surtout s'il est l'Envoyé de Dieu, le roi de l'univers !

Que leur explique Jésus par sa réponse ?

Jésus montre que les croyants ont à la fois des devoirs sur la terre, des choses à faire comme tout le monde, par exemple payer l'impôt, et des devoirs selon la Bible, comme prier Dieu. Lui aussi a des choses à faire comme homme – manger, dormir, se laver, etc. – et comme Dieu – faire la volonté de son Père, donner sa vie par amour. **Et les devoirs envers Dieu n'empêchent pas d'accomplir les devoirs envers les hommes.**

Et nous ?

Quels sont vos devoirs d'enfants comme tout le monde ? Et comme chrétiens ?

Se laver les dents, ranger, faire son travail d'école pour les plus grands... Ce sont vos devoirs terrestres. Et comme chrétiens, vous devez aimer comme Dieu aime. **Être chrétiens ne vous empêche pas de faire ce que vous devez faire, comme tout le monde. Au contraire, vous pouvez l'accomplir avec un grand amour.**

Prière



Seigneur Jésus, chaque jour,
j'ai des choses que je dois faire,
comme toi tu en avais.
Que je les fasse comme toi,



Coloriage



Le saint de la semaine

Saint Jean-Paul II

(1920-2005)

Fêté le 22 octobre

Karol Józef Wojtyła est né le 18 mai 1920 en Pologne. En 1942, lors de la Seconde Guerre mondiale, il souhaite devenir prêtre mais les séminaires sont interdits, il se forme donc dans la clandestinité et devient prêtre en 1946. Le 16 octobre 1978, il devient pape. « N'ayez pas peur ! » clame-t-il lors de la messe d'inauguration de son pontificat. Il voyagera beaucoup pour aller à la rencontre de tous, clôturera le concile Vatican II qui est une grande réforme pour l'Église et développera le dialogue interreligieux. Très apprécié, il meurt le 2 avril 2005 où la foule crie « Santo subito » c'est-à-dire « saint tout de suite ». Il a été déclaré saint le 27 avril 2014.

